
万方认为，郑州是一个有着很强向心力的
城市，随着周边地区人口的不断拥入，郑州房
源供不应求的情况在加剧，很大程度上给购房
者的心理造成恐慌。

“在这种情况下房价只会涨而不跌，特
别是新政的即将叫停又在很大程度上影
响了购房者的购买心理。”万方分析，年底
还会出现新一轮的购房高峰，接下来的楼

市 在 销 量 和 均 价 上 都 还 会 有 新 的 增 长 ，
“但是购房者还是要根据自己的实际情况
进行选择，争赶优惠末班车的必要并不是
很大。”

量价齐涨的现象能否刺激开发商的拿地
热情进而助推地价上涨呢？万方认为，在土地
稀缺、需求旺盛的当下，加之楼市一路上扬，地
价上涨理所当然。

单位房转让
需要哪些资料？

最近，不少市民拨打房管热线，咨
询单位房能否转让，办理单位房转让
手续需要提交哪些资料？另外，还有
维修基金开户需要提供什么资料等问
题。本期房管热线为您答疑解惑，期
望对您有所帮助。

问题一：单位房能否转让，办理单
位房转让手续需要提交哪些资料？

答：办理单位房转让手续需要提
交以下资料：

（1）郑州市房屋所有权转移登记
申请书；

（2）转让方营业执照或机构代码
证（出示原件，留复印件）、经办人委托
书、受委托人身份证件（出示原件，留
复印件）；

（3）受让方身份有效证件（出示原
件，留复印件）；

（4）完税凭证原件；
（5）房屋所有权证原件；
（6）房地产买卖契约（合同）；
（7）维修基金缴存凭证；
（8）房屋分户平面图2份；
（9）其他所需证件。
注：①港、澳、台及境外人士、机

构购房提交安全部门批文；②行政
事业单位的房地产转让还应提交有
批准权的政府部门（一般为财政部
门）的批准文件；国有独资企业、国
有独资公司的房产转让还应提交国
有资产管理部门的批准文件；有限
责任公司、股份有限公司的房产转
让还应提交董事会（不设董事会的
小企业为股东会）通过的决议、集体
企业的房产转让还应提交职代会通
过的决议；③受让方为单位的，应提
交营业执照或机构代码证（出示原
件，留复印件），委托书，受委托人身
份证件（出示原件，留复印件）；④法
院判决（裁定、调解）转移房产，需提
交协助执行通知书及判决书（或裁
定书、调解书）；⑤划拨土地上房产
转让的，转让方还需提交有批准权
的人民政府的批准文件。

问题二：维修基金开户需要提供
什么资料？

答：办理维修基金开户需要提供
以下资料：

1.单幢房屋或一个物业管理区域
有两个（含两个）以上产权人的，应当
办理维修基金开户，需提交：①开户登
记表（表一）②分幢情况表（表二）③经
办人身份证（出示原件，留复印件）④
商品房预售许可证或房屋所有权证、
安置通知单（出示原件，留复印件）⑤
法律、法规规定需要提供的材料。

2.公有住房出售建立维修基金按
单位开户，需提交：①公有出售住房维
修基金开户表（表三）②房改请示（出
示原件，留复印件）③法律、法规规定
需要提供的资料。

晚报记者 梁冰
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“如今周边地区的孩子都来郑州上
学，学生数量的增长对郑州的房市是有
一定的促进作用的。”申仕禄认为，学生
数量的增多其实就是郑州城市化进程
的一个缩影，在一定程度上反射出了楼
市需求量的不断增加。对于接下来的
楼市，申仕禄显得很乐观，“年底将出现
新一轮的购房高峰，楼市的销量和均价都
会有所增加。”

“上世纪 80年代至 90年代初，郑州
市土地价格仅为每平方米几百块钱，而
现在由于市场竞争的日益激烈以及国家
对房屋质量和容积率的改善性要求，土
地价格在不断上升，房屋价钱也在随之
上涨。”申仕禄认为，随着今年房价的不
断上涨和销量的放大，很有可能在一定
程度上刺激开发商的拿地热情，进而助
推地价的上涨。

张国栋 王朴廉伟

是什么推动了楼市热销？

自今年 3 月
以来，郑州楼市一
直热度不减，商品
房销售量就一直
在高位运行，从 6
月到 10 月，连续
五月突破万套。
另一方面，房价也
一路走高，单单
10 月份的商品住
宅成交均价就比
9 月 份 涨 了 201
元。是什么在推
动郑州楼市一路
热销呢？下一步
的走势如何？这
种影响会不会传
导到土地上，进而
拉升地价呢？记
者为此采访了相
关业内人士。

晚报记者 袁瑞清

“目前楼市这种供不应求的局面还会
延续很长时间，保守来讲，中国楼市还需
要13年左右的开发时间，才能满足市民对
住房的基本需求。”王朴给记者提供了一
组数据：目前我国拥有6亿城市人口，在城
市化进程完成前，还要有3亿人进入城市，
将有 2亿人有购房的刚性需求，按照目前
每年开发房子15亿平方米的速度计算，至
少需要 13年左右的时间才能满足这个基
本需求。

“今年楼市行情转好后，投资需求也
开始抬头了，而且所占比例也在逐渐增
大。”王朴表示，由于对通货膨胀预期的强
烈，不少人开始选择更为稳妥的投资方
式，而这其中，投资房产无疑能够更加稳
健地实现保值与增值，投资性需求的增加
也成了支撑楼市发展的有力条件。

供不应求局面会延续
河南正弘置业副总经理 王朴

“经济好转，居民的收入增长使得郑州楼
市销量稳中有升。”张国栋认为，国家在 2008
年底出台的一系列优惠政策，很大程度上促
进了楼市的发展，经济的好转和居民收入的
增加也在一定程度上对楼市的发展起到了积
极作用。

他认为，目前郑州楼市的现状是供不应求
的，开工和施工的项目少之又少，而市场上刚
性需求却有增无减，加之由于通货膨胀的悄

悄逼近，很大一部分人为了保值、增值而选择
购买房屋等不动产，这些综合因素使得郑州
楼市今年处于历史高位，并被业界称之为“郑
州现象”。

据张国栋分析，目前郑州土地呈现出“僧
多肉少”的现象，加上政府对住宅投资力度的
加大以及市场对土地的刚性需求，同样也呈现
出供不应求的状态，这样很可能会造成开发商
恐慌性拿地，从而抬高地价。

经济好转添楼市信心 河南大唐置业副总经理 张国栋

对于楼市预期，张子玖认为，从全国范围
来看，楼市的销量和均价可能会有所增长，但
就郑州而言，出现这种情况的可能性很小，目
前郑州市场的开盘量正在逐渐增加，预计明年
上半年各开盘项目碰撞的可能性会比较大，供
求关系也会有所改变，成交量相比今年会有所
下降。

在张子玖看来，房价的上涨和销量的放

大不一定会刺激开发商的拿地热情。他说，
虽然目前郑州土地市场呈现供不应求的状
态，但是城中村的拆迁土地即将在明年上半
年得到集中释放，很多因为手续问题，今年无
法推进的地块明年也会逐渐面世，开发商还
是会谨慎拿地，整个大的土地市场总体上价
格不会上升，但不排除个别位置好的地块价
格上升的可能。

楼市预期需谨慎乐观 远大理想城项目总经理 张子玖

“楼市的发展其实与城市的特性还是相
关的，郑州的楼市应该是‘特立独行’的，它
具有自己的发展特点。”廉伟认为，目前一线
城市的房地产行业发展得相对成熟了，但郑
州的地产业还处在一个发展的上升期，拥有
巨大的潜力。

在廉伟看来，楼市销量走高也只是一种现

象，最终还是会走向稳定的。“今年楼市的热销，
一部分原因来自于去年被压抑的刚性需求的释
放，一般如果市场行情不好，购房者等待的时间
会在半年到一年之间，这之后，就算行情还不
好，他们还是会选择购房的。”廉伟认为，郑州目
前楼市中刚性需求仍旧是主导，“有效需求占的
比例更大了，买房就是实打实的了。”

“刚需”依然主导市场 江南房地产咨询有限公司总经理 廉伟

“恐慌性”心理在蔓延 中原新城项目营销总监 万方
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